

Los Debates

ANO XV

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2847

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

TORTOSA.

Jueves 23 de Octubre de 1902

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31.
D. A. R. de Austrí, Vertralláns, 5.

EL FIN DE UN PARTIDO

La existencia del partido liberal como partido y como Gobierno toca á su fin.

El socio comanditario del Sr. Sagasta, el que con él usufructúa el so-corrído sistema del turno pacífico en el poder, el Sr. Silvela, en su último discurso, tiene la frescura de recordar los dieciocho meses de una *inacción vergonzosa* del partido liberal, como no lo recuerda ningún período de nuestra historia política, y considera que hoy nos encontramos ante un gobierno *cadáver, sin fuerzas para desenvolver ni para cumplir ninguno de los fines más elementales del poder público.*

Otro Silvela, D. Eugenio, en la primera sesión celebrada por el Congreso, añade:

«Que peligran con este Gobierno los intereses materiales del país, por lo que cree que es imposible que las cosas sigan como hasta ahora.

—Váis á caer, exclama, en la misma forma en que el estómago repele los alimentos nocivos.»

Y si esto dicen los amigos, los que están interesados en que el partido liberal alargue su vida unos meses más, juzguen nuestros lectores cuál ha de ser el lenguaje de las oposiciones, cuán duros han de ser sus juicios y cuánta severidad ha de rebosar de sus justísimas censuras.

El Gobierno, sin cohesión, sin programa, sin alientos para nada útil ni práctico, cae, más que por el empuje de los adversarios, por la propia descomposición y por la anarquía que reina en sus huestes, y el partido liberal desaparece dividido y maltrecho, después de haber sido no un instrumento de gobierno útil á la patria, sino la causa de nuestra pérdida y ruina.

Algo sobre el almendro

PODA

Es evidente que en nuestro país se halla bastante olvidada la práctica de podar el almendro, cuando es cosa reconocida por los más inteligentes

agricultores que si á este árbol se le abandona, dejando de prodigarle una racional limpieza, envejece pronto, produce menos y su vida en el que más no excede de los 30 años.

El almendro, como todos los árboles, desarrolla algunas ramas inútiles que, además de consumir gran cantidad de savia con menoscabo de las necesarias, más tarde vienen á afear su copa; de aquí la conveniencia de suprimirlas pronto, porque, de lo contrario, llega el momento en que se hace indispensable el quitarlas, y entonces las heridas han de ser más extensas, y como consecuencia mayor el desmejoramiento de la planta.

Con ser de verdadera importancia la poda en el almendro, puesto que su objeto primordial es concentrar la savia sobre pocas yemas, no lo es menos por los grandes beneficios que reporta á la misma, atendiéndose á los numerosos insectos que le combaten; éstos anidan durante el invierno en las ramas secas, abriendo en las mismas profundas galerías, y cumplida su misión procreadora, aparecen en primavera causando grandes daños á la planta, de donde se deduce que la poda, ó mas propiamente limpieza, debe practicarse anualmente.

La poda del almendro es bien sencilla; no admite, como el olivo y otros árboles, diversidad de formas, por lo común, es árbol poco ramoso, y el cuidado del almendricultor al podarle debe reducirse á quitar en el segundo año después del ingerto todos aquellos brotes que aparezcan en el interior de la copa é ir aclarando los retoños de las ramas primarias, dejándolas bien esparcidas, con objeto de que cuando éstas alcancen el debido desarrollo no resulten demasiado espesas. Con las ramas terciarias se observa la misma práctica, tendiendo siempre á que la copa resulte esférica, y de este modo se llegará al cuarto año, en que el almendro quedará perfectamente formado y en disposición de sufrir la poda regular.

De lo dicho se desprende que el principal objetivo del podador debe dirigirse á que la copa sea uniforme, esto es, sin claros por donde pueda penetrar el viento, á quitar aquellas ramas interiores llamadas chuponas, las secas ó rotas, y á despuntar alguna que por excesivo desarrollo tienda á quitar la simetría de la copa.

Es de advertir que hay algunas variedades, como por ejemplo el llamado *cueva*, en que las ramas por lo regular tienden á subir verticalmente;

en éstas entendemos no es conveniente el forzar mucho la forma esférica, porque la planta adquiere poco desarrollo y por los frecuentes cortes pronto languidece y muere.

Por esto la habilidad del buen podador debe consistir:

- 1.º En conocer la variedad que va á podar.
- 2.º En hacer los cortes de modo que la planta quede equilibrada.
- 3.º En que no por buscar que la planta tenga buena figura, corte ramas destinadas á dar fruto.

El podador, antes de tocar el almendro, debe empezar por dar una vuelta en su alrededor, mirar bien desde bajo, fijarse en las ramas que deben cortarse y en las que deben conservarse, y no hacer, como ocurre con frecuencia, que se suben á los árboles y, sin haberse hecho cargo de las ramas, empiezan á cortar sin miramiento á derecha y siniestra.

Los cortes deben ser lisos, un tanto inclinados, con objeto que las aguas pluviales se deslicen fácilmente y no den lugar á las *cáries*, bien pegados á la rama que quede, y á ser posible á la parte opuesta de la yema destinada á renovar la rama cortada. Si los cortes fueren de alguna importancia, conviene reducirlos bien con un mástico cualquiera.

No debe limitarse sólo á lo dicho la misión del podador; éste debe quitar del tronco los pedazos de corteza medio desprendida de él, á fin de privar de un asilo á los insectos y á sus huevos; á limpiar el tronco de los musgos y líquenes que encuentre, cosa frecuente cuando los almendros se hallan en parajes poco soleados ó plantados muy próximos á márgenes altas, y, por último, á hacer desaparecer los retoños, por pequeños que sean.

Si el frío hubiese atacado con mucha fuerza á alguna planta, deben quitársele todas las ramas secas; que transcurrido algún tiempo volverá á mover, y entonces se le prepara para la poda ordinaria.

La época más apropiada para la poda es siempre después de la recolección del fruto; pero como ésta varía según la región donde vive, por ello los inteligentes aconsejan como norma se verifique durante los meses de Noviembre y Diciembre, en que la savia se halla paralizada en su circulación.

Multiplicación por hijuelos.—Este sistema de reproducción puede hacerse en dos épocas distintas: en primavera y en verano, pero general-

mente se elige la segunda época citada. En Valencia se practica esta operación durante la segunda quincena de Junio, y en otros países más fríos se lleva á cabo antes de los grandes calores. Debe prepararse el terreno con una buena cava ó con dos rejas de vertedera, de unos 0'30 centímetros de profundidad, abonando en la última con estiércol de cuadra descompuesto en cantidad de 20 á 25.000 kilogramos por hectárea.

Los camellones deben colocarse á una distancia de 1'20 á 1'50 en adelante.

Los retoños que se utilicen para la plantación deben ser los más vigorosos y sanos. La altura de los caballones debe ser proporcional al tamaño de las plantas, pues á medida que éstas vayan desarrollándose deben irse recalzando con el fin de amontonar tierra alrededor de la planta para que las procure el consiguiente abrigo.

Los retoños ó hijuelos destinados á la reproducción deben estar poco tiempo expuestos á la intemperie, pues en tal caso sufre gran evaporación su tegido y al desecarse impide su arraigo; entre los agricultores prácticos es muy común introducirlos en el agua para evitar este inconveniente; algunos hortelanos suelen suprimir el tronco ó talón con que está unido á la planta madre, pero esta práctica es suprimida por otros. Deben elegirse de manera que tengan raicillas, pues de este modo prenden con más facilidad.

Los cuidados de cultivo que requiere esta planta, aparte del abono, puede decirse que se reducen á la limpieza de malas yerbas y riegos; éstos han de darse con frecuencia, pues de no ser así, el alcachofar no produce con abundancia; el riego debe ser más frecuente en la época en que el alcachofar comienza á formar su flor hasta que está formada la alcachofa, á fin de que la sazón se haga más perfectamente y favorecer el volumen de lo que llamamos impropriadamente fruto.

Cuando las plantas alcanzan una altura de unos 0'30 centímetros, conviene practicar el primer recalce, amontonando la tierra á su alrededor de manera que la planta quede en el centro; al mismo tiempo es conveniente adicionar el abono químico que más adelante explicaremos y limpiar de yerbas extrañas todas sus inmediaciones.

A VUELTA PLUMA

Más de ciento cincuenta propietarios vecinos de Benisanet han presentado una instancia oponiéndose a la construcción de un dique ó muro de defensa en la margen izquierda del Ebro, término de Ginesar, solicitada por D. Juan Sampere y Torres.

Asunto es éste de gran importancia para aquel pueblo, ya que, de permitirse aquella obra, constituiría la ruina de dichos propietarios.

No se trata de defender una propiedad lindante con el río; no se trata de ejercer un derecho reconocido por la ley, sino de aumentar la extensión de una isla formada á expensas de las tierras, arrastradas por la corriente, de la margen de Benisanet, mientras que á estos vecinos se les impide la defensa justa y natural de sus prédios y se les manda suspender las obras proyectadas y autorizadas por Real Orden del ministerio de Fomento.

Por aquello de que «*qui perit lo seu, perit lo señy*», rogamos al Sr. Gobernador civil y al Ingeniero jefe de la provincia que estudien con detención este asunto, para resolverlo dentro de la justicia y tal como solicitan los vecinos de Benisanet, y para evitar las gravísimas consecuencias á que podría dar lugar de consumarse el atropello que pretende el Sr. Sampere y Torres.

El día 1.º de Noviembre dejarán de tener curso legal las monedas de plata anteriores al 1868, y como quiera que éstas constituyen la mayor parte de las que hoy circulan y en su defecto no se ponen otras en circulación, estamos abocados á un conflicto, pues la falta de plata se dejará sentir en todas las transacciones y no será suficiente para las necesidades del comercio.

Al retirarse la moneda antigua de plata, debiera cambiarse por la de plata también y nueva, y de esta manera no se dejaría sentir su falta como sucederá ahora.

Cuenta Cide Hamete, en un capítulo que se le olvidó á Cervantes, que en un lugar de la Mancha cuyo nombre no hace al caso, á consecuencia de una epidemia que se cebaba de un modo especial en los alcaldes y que en un dos por tres les dejaba incapaces y maltrechos, tuvieron los principales del lugar la donosa ocurrencia de vestir de alcalde á un asno.

Todo marchaba á las mil maravillas, porque la seriedad olímpica del borriquito alcalde contribuía á aumentar su fama de docto y entendido; pero ocurriósele en mal hora á un vecino el hurgarle con una vara, para llamar su atención hácia un detalle de educación y cortesia, que deben tener los alcaldes, aunque maldito lo que les importa á los asnos, y no bien sintió el cosquilleo del acebuche, cuando soltóle un par de coces, que hicieron exclamar al vecindario con asombro:

—¡Pero, si ésto es un asno!

Con que... aplíquese el *Diario de Tortosa* el cuento y cocee cuanto le venga en ganas, que el vecindario y,

con él nosotros, todos hemos conocido de sobras quién es y lo qué puede dar de sí nuestro accidental alcalde.

Se baña en agua de rosas el cacique cuando vapulean al alcalde accidental, y en cambio, el alcalde, no sabe qué hacerse para endosar los vapuleos al cacique. Porque no pagaba el tiro el accidental, al contestar á uno de sus regueldos sin sintáxis, dimos hace poco tiempo un recorrido monumental á aquél, y como iguales causas supone el *Diario* que han de producir iguales efectos, repite ahora sus desplantes y necedades. Nada hemos de decirle al Sr. Roig, por ahora, ya que nosotros vamos siempre á donde nos proponemos, sin preocuparnos de los ladridos de los perros que nos salen por el camino, y menos hemos de contestar las sandeces del *Diario*, aunque para hacerlo nos bastaría recordarle complacencias nuestras que le libraron de otros procesos bastante más deshonrosos que los que menta y quizás de la ruina. Pero en esos pugilatos de ruindades ensañense en buena hora los ruines.

A nosotros nos basta para cumplir con nuestro deber seguir demostrando, con hechos, que esta situación municipal es la mas inmoral de cuantas se han sucedido en Tortosa. ¿Que el *Diario*, en vez de razones, nos suelta un par de coces, creyendo con ellas demostrar lo contrario? Pues allá se las haya con sus triunfos administrativos, que están á la altura de sus lauros periodísticos y corren unos y otras parejas con su urbanidad.

Hay quien pretende que si tolera el accidental, por ejemplo, que el domingo último entrara de matute un teniente de alcalde un carro de harina, es porque lo ignora, ya que estas cosas solo las sabe el Administrador. En cambio hay quien supone que el accidental no es tan tonto como dicen y que toda su ciencia consiste en eso, en hacerse el tonto.

Que si otro concejal, añaden, entra de matute el vino propio y el ageno, y esto lo podemos demostrar sin más que cotejar las hojas de las mercancías llegadas á la estación y los derechos satisfechos en los felatos del Temple, no puede achacarse tampoco al accidental, porque éste lo ignora todo; pero otros, con razón, arguyen que, si nosotros, desde fuera, sabemos eso y otras cosas más gordas, mejor pudiera conocerlas él desde dentro.

Hay que hacer constar, para evitar suposiciones erróneas, que ni el primero trata en harinas, ni el segundo comercia en vinos. Uno y otro hacen el matute por *sport*, por gusto, por amor al arte.

Esto y otras cosas más graves podríamos decir si quisiéramos ahondar en la crítica de las torpezas y descaciertos del accidental; pero, ¿para qué, si ni éste paga el tiro, ni la situación actual es otra cosa que un montón de inmundicia que apesta no solo al vecindario, sino á sus propios amigos?

Un alguacil del Ayuntamiento que tuvo el atrevimiento de solicitar que se le pagara algún mes de los varios que le adeudan, ha sido dejado cesante por el alcalde acciden-

tal, que, por lo visto, quiere convertir á los empleados municipales en camaleones, no por lo que este animal cambia de color, que esto se lo reserva para sí propio, sino porque cuentan que se alimenta del aire.

Nuestro teatro Principal se vió anteanoche más animado que de costumbre con motivo de celebrarse el primer *mártes blanco* de la temporada.

La obra puesta en escena, *El filósofo de Cuenca*, preciosa comedia original del popular autor D. Pablo Paredellada, fué muy celebrada por el auditorio y aplaudidos los artistas que en su desempeño tomaron parte, especialmente los Sres. Fagés y Pastor y el Sr. Nieva.

El domingo último, á consecuencia de unas riñas en una calle de Bot, resultó herido de una bala en un muslo y brazo un jóven de 17 años, llamado Bautista Rullo Miravet, siendo detenidos tres jóvenes de su misma edad como presuntos autores del hecho.

Ayer estuvo durante todo el día el cielo nublado y el tiempo con tendencia á lluvia, descendiendo la temperatura de un modo notable.

En el sorteo del hermoso juego de café que han rifado las simpáticas *sacristanas* de la calle Den Carbó ha resultado favorecido por la suerte el número 1.485.

En el mercado celebrado anteayer en Tarragona rigieron los siguientes precios:

Avellanas.—Cosechero, á 35 pesetas saco de 58'400 kilos; embarque, á 34 pesetas; negreta escogida, á 40.

Almendras.—Mollar, de 48 á 50 pesetas los 50'500 kilos; común, de 00 á 00 pesetas cuartera; Esperanza, de 20 á 22.

Anisados.—Rectificado de vino, de 19 y 1/2 grados, á 66 duros los 480 litros; corriente, de 17 y 1/2 grados á 55.

Bacalao.—Filandia libro, á 47 pesetas los 50 kilos; mediano, á 45.

Espíritus.—Destilado de vino, á 88 duros la jerezana.

Refinados, de 24 y 1/2 grados, á 15 duros la carga.

Sardinas.—Arosa y Marín, de 11 á 12 pesetas millar; Cariños y Viveros, de 12 á 13.

La Guardia civil de Ro-quetas encontró anteayer en el sitio conocido por «Trabola» una escopeta, la cual fué abandonada por un cazador fugitivo al divisar la benemérita.

Con el sueldo anual de 412'50 pesetas ha sido nombrada maestra auxiliar interina de Tortosa D.^a Maria de la Cinta Piñol y Estopiñá.

Procedentes del extranjero fueron despachados durante el mes de Agosto último en la Aduana de la Península once cargamentos con 383.042 kilogramos de trigo y 26 cargamentos con 5.227'548 kilogramos de maiz, habiendo correspondido á Barcelona cuatro cargamentos con 2.077,592 kilogramos de este último cereal.

Por carecer de licencia de uso de arma y caza fué denuncia-

do el lunes ante el Juzgado de Roquetas el vecino del mismo Melitón Bruch.

No nos explicamos como pudiendo las señoras teñir sus canas con el *Agua de Montserrat*, tintura inofensiva y cuyo uso ha acreditado la experiencia, van por esas calles de Dios ostentando una imperfección, fácil de subsanar, que las afea y las convierte en una antigualla sin atractivo alguno.

La mujer tiene el deber de conservar y aún de aumentar sus naturales atractivos, para hacerse agradable á su esposo y, dentro de las conveniencias sociales, á cuantos la tratan.

Para conseguir esta aspiración legítima y natural en todas, nada como el uso del *Agua de Montserrat*.

Se vende á dos pesetas la botella en la *Farmacia de Monner*.

Probablemente para el 30 del actual será convocada de nuevo á sesión la Diputación provincial.

En el último mercado de Reus se hicieron algunas transacciones á los precios siguientes:

Almendra mollar, á 54 pesetas saco 50 ks. 400 gramos.

Id. Esperanza en grano, 115 idem quintal.

Id. Común en id., de 100 á 102 y 2/2 id. id.

Avellana negreta, á 35 pesetas saco de 58 ks. 400 gramos.

Vino tinto común, de 6 1/2 á 7 reales grado, según clase.

Id. Blanco, de 7 á 8 id. id. id.

Bianco campo, sobre 8 reales grado.

Rosado y blanco Urgel, á 8 id. id. Mistela blanca, á 5 ptas. grado y carga.

Aceites finos campo, de 15 1/2 á 16 1/2 reales cuartán.

Id. Urgel, á 15 reales cuartán.

Id. Arriería, de 14 á 14 id. id.

La «Denticina Oliveres» se halla de venta en la droguería de D. José Vericat, calle Den Carbó.

Nos complacemos en recom-endar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Guano especial para el trigo, superfosfatos y sales potásicas para esta temporada.

LA DENTICINA OLIVERES es el DESARROLLO DE LOS NIÑOS



Vale la caja grande 1 peseta. » » » pequeña 0'50 »

Tomándola en estado de salud les evita muchas enfermedades y los robustece y fortifica de día en día.

Véase el anuncio en la cuarta plana.

AGUA DE MONSERRAT. PARA TENER EL CABELLO

Farmacia de Monner

MAQUINAS «SINGER»

Véase el anuncio en la 4.^a plana.

ELIXIR INGLUVINA GIOL

El mejor de los medicamentos para la curación de las enfermedades del Estómago e intestinos.

ELIXIR VERDI

Véase el anuncio en la 4.^a plana.

Audiencia Provincial

Homicidio en Bot

Siguió anteayer el Jurado del distrito de Gandesa.

Presidió la sesión el Sr. Oiz con los magistrados Sres. Soler y Esteller. Este era el ponente de la causa.

El Ministerio público estuvo representado por el teniente fiscal señor Quintana.

Se sentaba en el banquillo Agustín Sabaté Falcó, natural de dicho pueblo.

Eran defensores del mismo el letrado Sr. Gelada y el procurador señor Peñarrubia.

Se pedían al procesado 12 años y un día de reclusión, indemnización, y costas.

Se acusaba al procesado del hecho de haber dado muerte á Mariano Miravet.

Parece que en los primeros días de Marzo último, después de estar interfecto y procesado junto con varios amigos en la taberna de Coello, disputaron ambos por si en una comida celebrada hacia varios días faltó algún género, algún comestible que se había entregado. Nada más de particular ocurrió; fuese primero de la taberna el interfecto, luego el procesado, y al ir á penetrar éste en su casa, observó un bulto cerca de la puerta, diciendo ¡quién va! varias veces, y no siendo contestado.

Creyó entonces el procesado que se trataba de alguna mala acción que se quería realizar contra él; en esto llegó un cuñado suyo llamado Miró; éste llamó dos veces á la puerta de la casa del procesado, y al abrirla la mujer de éste, la sombra (que resultó ser el Miravet) se adelantó, intentó dar una cuchillada al Agustín Sabaté; éste esquivó la agresión y se sacó un cuchillo, con el que resultó herido el mencionado Miravet.

Declaró solo un médico, varios testigos de ambas partes; las mismas conclusiones, y sometidas seis preguntas al fallo del Jurado, después del resumen presidencial, se leyó el veredicto, que resultó de inculpabilidad, dictándose seguidamente sentencia absolviendo al procesado, con las costas de oficio y la inmediata libertad del mismo.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 22 de Octubre de 1902

Barómetro

Máxima 761 Mínima 761 Oscilación 0

Termómetro

Máxima 7 Mínima 32 Media 19'50

Evaporímetro, 3'1

Pluviómetro 0'0

Estado del cielo, Nublado.

Dirección del viento N. E.

Termómetro seco 17.

Id. húmedo 14

El Alumno

Fernando Roig.

El Alumno,

Mortimer Bellaubi

Pronósticos del tiempo

Días 22 al 24, régimen del NO. y borrascas en nuestros mares, especialmente en el Cantábrico; luego, régimen flojo del NE. y tiempo incierto, lluvioso y con frío á la noche.

Días 25 al 27, borrasca en el Cantábrico, sol urente, frío á la noche y lluvioso en Levante y Centro; cielo nuboso en Andalucía y al terminar lluvias estacionales en lo general de la Península.

Días 28 al 31, régimen tempestuoso con temporal en Levante y el Cantábrico, para invadir luego Andalucía, Zaragoza y Barcelona; después, sol urente y frío á la noche para llover en casi todas las regiones. Se arboló el Estrecho, y, para finalizar, buen tiempo en el Centro y N. En el resto de la Península, tiempo propio de otoño. En Levante y Cataluña, llovizna, y nublado en Andalucía, La Mancha y Extremadura; en Galicia nuboso.

Correo de Madrid

20 de Octubre de 1902.

Comentarios

No hay que decir que esta noche es objeto de vivos comentarios en los círculos políticos el discurso del señor Romero Robledo.

Conviénesse por muchos en que el orador, al hacer la crítica de la conducta apática del partido liberal, ha dado en el clavo, sabiendo sacar mucho partido del asunto.

Se espera con interés la intervención del señor Romero Robledo.

Créese que el ex-ministro de Obras públicas combatirá claramente al gobierno y en particular el señor Morret.

También se espera con interés el

discurso del ministro de la Gobernación, cuya excepcional situación como aspirante oficial á la jefatura del partido hace suponer que hará cuanto le sea dable para rayar á gran altura.

CONTESTACION QUE TRAE MIGA

La contestación que ha dado el ministro de Hacienda á la pregunta del señor Lombardero, relativa á las gestiones que se practican para la baja de los cambios, ha originado bastante recelo, al extremo de que quizás originará un debate interesante en que intervendrá el señor Navarro Reverter.

Parece que este señor se ha expresado en términos duros para el ministro de Hacienda con motivo de las declaraciones que hizo el último.

REUNION DE LAS MINORIAS

En una de las secciones del Senado se han reunido esta tarde los representantes de todas las minorías, incluso la conservadora, tomando los siguientes acuerdos:

Primero. Comunicarse previamente las resoluciones de cada minoría para los actos parlamentarios de importancia, á fin de que no se interrumpen las buenas relaciones entre ellas.

Este acuerdo no coartará en lo más mínimo la libertad para la acción parlamentaria, que podrán esplanar las interpelaciones que deseen.

Segundo. Iniciar cuando lo consideren oportuno un debate político para juzgar la obra del Gobierno durante el interregno parlamentario, debate que será iniciado por el general López Domínguez é intervendrán las oposiciones, procurando por todos los medios y para no prolongarlo demasiado; ser lo más obvio posible, sin perjuicio de que se explanen las interpelaciones que se consideren necesarias.

Para esta segunda parte del acuerdo se proponen los jefes de las oposiciones, para que el debate iniciado por el general López Domínguez no rebase los límites de lo justo y evitar que los que intervengan hablen sin necesidad, comunicar al presidente del Senado la resolución de las minorías de que el tiempo se aproveche, y al efecto hará contar el número de los senadores presentes antes de cada votación.

Al terminar la reunión, por encargo de sus compañeros, el Duque de Tetuán ha conferenciado con el presidente del Senado, á quien dió cuenta de lo acordado por las minorías.

Del Vaticano

León XIII ha recibido en audiencia al cardenal Lecot, arzobispo de Burdeos.

El Papa, hablando con dicho Prelado, se ha lamentado vivamente de que los católicos franceses no hayan seguido unánimemente sus consejos de reconocer la República y unirse ante el enemigo común, pues entiende el Padre Santo que dicha desobediencia es una de las principales causas determinantes de la triste situación que en la actualidad atraviesan en Francia los asuntos religiosos.

Coronas

En el acreditado establecimiento de atuendes y artículos de viaje de D. Abel Rollan, calle de la Cruera, n.º 5 (junto al Palacio Episcopal), se acaba de recibir un grande y variado surtido en coronas y pensamientos de metal y porcelana propios para la fiesta de Todos los Santos.

En esta casa el público tiene que quedar satisfecho, tanto por el gusto como por la economía.

Se ponen lazos y se arreglan las coronas viejas con flores y hojas de porcelana.

No equivocarse:

Calle de la Cruera, núm. 5

(junto al Palacio Episcopal)

TORTOSA

PROFESORA DE FRANCES

En la calle Mayor de Santiago, núm. 8, (Remolinos) se ha abierto desde el 1.º del actual un Colegio de Francés para niñas y señoritas dirigido por la ilustrada y distinguida profesora Mademoiselle Carolina Ciel, ex-alumna de uno de los principales Centros de enseñanza de París.

En este colegio encontrarán las alumnas una enseñanza sólida de francés, tanto por la parte teórica como práctica.

Dicha profesora á petición de las familias que lo deseen se trasladará á domicilio.

Para más informaciones y condiciones dirigirse á dicha calle, n.º 8, todos los días, de las nueve de la mañana hasta las siete de la tarde.

FRANCISCO COSIDO VACIADOR

Expende y compone toda clase de bastones paraguas, sombrillas y artículos de óptica.

Rosa, 19, TORTOSA

BICICLETA EN VENTA

Se vende una magnífica bicicleta de nueva construcción y de una de las mejores marcas.

Informarán en esta Administración. Imp. Biarnés, á c. de Algueró, Cambios, 3.

A. OLIVERES MÉDICO

Ex-alumno de los Hospitales de París. Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos del Dr. Galezowski.

CONSULTA DE 11 Á 1.

Pasaje Franquet, Pral. Tortosa.

JARABE PAGLIANO

del Prof. **GIROLAMO PAGLIANO**

Es el mejor depurativo y refrescante de la sangre
60 años de éxito consecutivo es la mejor garantía de su eficacia. Exijase la marca de fábrica registrada, cuyo dibujo, en azul celeste, tiene la firma en negro de "Girolamo Pagliano".
AGENTES EN ESPAÑA:
J. URIACH Y COMP.ª, Barcelona

Farmacia de Monner

SECCION DE ORTOPEDIA, OBJETOS DE GOMA Y APARATOS
(PRECIOS DE FÁBRICA)

Bragueros de lujo, resistentes y sencillos, de todas clases y precios.—Fajas umbelicales y ventrales.—Cinturones de Diana, insustituibles para la menstruación; elegancia y limpieza.—Geringas de goma, gris y roja, intermitentes y continuas, de níquel con émbolo y automáticas.—Peras de goma gris y roja de todas clases y tamaños.—Lanza polvos de goma y caucho.—Biberones de varias clases.—Guarda leches de cristal, goma y caucho.—Tiraleches de goma, cristal y boj.—Ventosas de cristal y goma.—Pezarios de goma y caucho.—Suspensorios de goma, seda y algodón.—Especulums de Fergusn y porcelana.—Sondas uretrales, vaginales y esofágicas.—Duchas nasales.—Duchas de Esmarch.—Vegigas para aplicaciones de hielo.—Cigarrós de brea.—Trompetillas acústicas para los sordos.—Geringuillas Pravaz.—Pulverizadores con sujeta lenguas para la difteria y de varias otras clases.—Tubos de drenaje.—Porta cáusticos.—Termómetros clínicos con corrección autorizada.—Cura completa de Lister.—Reflector Nithack para el examen de la boca y farnige de los niños, etc., etc., etc.

CARBÓ, 15  PESCADORES, 2 y 4
TORTOSA

Salvación de los niños

LA

Denticina Oliveres

INFALIBLE

Facilita la *Baba* a los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonia; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.
La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

De venta al por mayor y menor:

D. Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA

Vale a caja grande 1 peseta.

» » » pequeña 0'50 »

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona; y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran concurso de Paris de 1895 y Gran premio en la de Suex de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.



LA GRESHAM

COMPANIA INGLESA DE
seguros sobre la vida
Y DE RENTAS VITALICIAS
FUNDADA EN EL AÑO 1848

Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados
PRIMAS MUY MODERADAS

La Gresham, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.
Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA.
Banqueros: El Banco de Tortosa.
Inspector del Distrito: D. EDUARDO AMELL, con residencia en Barcelona, Consejo de Ciento, 352.



CERTIFICACION núm. 9902

Señor Gerente de la Compañía **The Cosmo S. en C.**
Concesionaria del **Elixir Verdi**.
Barcelona

Muy señor mio: Tengo la satisfacción de trasladar á usted la siguiente carta que como á depositario en ésta del específico antes mencionado se me ha dirigido.

De usted atento y S. S. Q. L. B. L. M.
ARCADIO CHELVI.

Sr. D. Arcadio Chelvi, Farmacéutico, Gandía.

Muy señor mio: Cumpló gustoso con el deber de dedicar á usted cuatro renglones para significarle que el preparado medicamentoso **Elixir Verdi** es un excelente tónico estomático y reconstituyente de seguros resultados en el tratamiento de las enfermedades crónicas del tubo digestivo y afecciones cloro-anémicas, pues he tenido la ocasión de emplearlo en varios enfermos, habiendo conseguido resultados siempre buenos; entre éstos puedo citar á la jóven M. B... y al adulto J. C., que después de una larga enfermedad, en la que habian perdido las fuerzas, han recobrado las energías y hoy se han podido dedicar á sus ocupaciones habituales.

Autorizo á usted para dar publicidad al buen concepto que tengo formado del **Elixir Verdi**.

Queda de usted afectísimo S. S. Q. B. S. M.

EMILIO FERBER.

Médico de la Casa de Socorro de Gandía.

Gandía, 27 Marzo de 1902.

De venta en todas las farmacias, á 2 pesetas frasco.

HOTEL UNIVERSAL

SALETA Y MALE

20, SAN PABLO, 20

(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de

Comercio, reúne todas las comodidades grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.
Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitación con ó sin asistencia.
Interpretes á la llegada de los trenes y coches.

Sucursal

en Tarragona

RAMBLA DE SAN JUAN, 41

Máquinas SINGER para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se dá gratis

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

SUCURSAL EN TORTOSA: ANGEL, 14

Sucursal

en Reus

CALLE DE MONTEROLS, 40